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村
の
未
来
へ
農
業
を
つ
な
ぐ

い
い
切
り
花
を
作
っ
て

早
く
村
か
ら
出
荷
し
た
い

民た
み

が
い
て
く
れ
た
か
ら

こ
こ
ま
で
頑
張
れ
た

　
村
が
復
興
交
付
金
事
業
で
福
島
市

に
整
備
し
た
ハ
ウ
ス
で
ト
ル
コ
ギ
キ
ョ

ウ
を
栽
培
し
、今
ま
で
３
回
出
荷
し

ま
し
た
。他
に
も
ス
ト
ッ
ク
な
ど
を

作
っ
て
い
て
、露
地
で
瑠
璃
玉
ア
ザ
ミ

な
ど
も
試
作
し
な
が
ら
、そ
れ
ら
も

出
荷
し
て
い
ま
す
。

　
今
出
荷
し
て
い
る
も
の
は
皆
、市

場
に
受
け
入
れ
ら
れ
好
評
で
す
。そ

れ
で
も
私
は
や
っ
ぱ
り
、生
ま
れ
育
っ

た
松
塚
で
花
作
り
を
再
開
し
た
い
と

思
っ
て
い
ま
す
。

　
松
塚
で
新
た
に
ハ
ウ
ス
を
建
て
た

ら
、ど
の
ハ
ウ
ス
に
ど
の
切
り
花
を
と

い
う
イ
メ
ー
ジ
も
で
き
て
い
ま
す
。

再
開
す
る
の
が
楽
し
み
で
す
し
、早

く
村
か
ら
出
荷
し
た
い
。災
害
前
か

ら
お
付
き
合
い
の
あ
る
東
和
の
人
た

ち
が
作
る
有
機
農
業
用
の
た
い
肥
を

使
っ
て
い
る
の
で
、村
で
も
除
染
後
の

農
地
の
地
力
を
元
に
戻
せ
る
と
考
え

て
い
ま
す
。

　
生
活
の
心
配
は
あ
り
ま
す
が
、そ

れ
ら
に
負
け
な
い
位
の
希
望
は
見
つ

け
て
い
ま
す
。年
齢
が
65
歳
に
な
り
、

少
し
焦
り
は
あ
る
け
れ
ど
。

　
そ
れ
な
り
に
作
れ
ば
市
場
で
そ
れ

な
り
に
売
れ
る
。迷
っ
て
い
る
人
や
こ

れ
か
ら
始
め
た
い
人
達
と
研
修
も
し

た
い
。「
や
っ
て
い
る
人
が
い
る
か
ら
」

と
、次
の
人
次
の
人
が
出
て
き
た
ら
い

い
な
と
思
っ
て
い
ま
す
。

　（
妻
の
）民
は
同
志
で
す
。「
ど
う

す
る
」っ
て
聞
い
て
、そ
こ
で
相
づ
ち
を

打
っ
て
も
ら
え
れ
ば
自
信
に
な
っ
て
前

に
進
め
る
。「
変
な
ん
じ
ゃ
な
い
」と
言

わ
れ
れ
ば
立
ち
止
ま
っ
て
考
え
直
せ

る
。民
が
い
な
か
っ
た
ら
、こ
こ
ま
で
頑

張
れ
な
か
っ
た
か
も
知
れ
ま
せ
ん
ね
。

主
力
を
有
機
野
菜
か
ら
切
り
花
に
切

り
替
え
た
時
も
、実
は
民
が
や
り
た

い
と
試
作
し
た
の
が
き
っ
か
け
だ
っ
た

ん
で
す
よ
。

民
さ
ん
か
ら一言

　
農
業
は
絶
対
に一人
で
は
で
き
な

い
も
の
。こ
れ
か
ら
も
お
父
ち
ゃ
ん

と
一
緒
に
や
っ
て
い
く
つ
も
り
で
す
。

震
災
前
は
必
至
で
朝
か
ら
晩
ま
で

や
っ
て
い
ま
し
た
が
、年
も
と
っ
て
き

た
の
で
、余
裕
を
も
っ
て
や
れ
た
ら

い
い
で
す
ね
。休
み
も
週
に
１
日
は

き
ち
ん
と
設
け
て
。（
日
出
夫
さ
ん

に
）よ
ろ
し
く
頼
み
ま
す
ね（
笑
）。

　村には地域づくりや農業の振興について皆で
議論をしてきた実績があります。「やりたい」人が出
てくれば、さらに制度も支援も出てくるのではないか
と思います。その中には生きがいで農業をしたいと
いう人もあるでしょう。「営農再開検討会議」では、
生きがい農業も生業（なりわい）農業も農地保全
も、全てが議論の対象になります。村民に分かりや
すい提案ができるよう進めていきたいと思います。
皆でひと踏ん張りして、飯舘村を一歩一歩もとの
明るく楽しい村に戻していきましょう。

　10月７日、村役場本庁で初回の会議が開かれ、

営農する村民と有識者、村振興公社・ＪＡ・相双農

林事務所などの代表ら９人が委嘱を受けました。こ

の会議では、村内での営農再開に向けた見通しや

事業の検討などを行います。

　この日はさまざまな角度から現状の確認と情報

共有を行い、今後のスケジュールを話し合いまし

た。委員の任期は平成29年３月末までで、会議は

11月に開催する第２回から一般に公開されます。

福島大学特任教授。30年
前から村の地域づくりに関
わる。平成25年からは「い
いたてまでいな復興計画推
進委員会」の委員として第
４版・第５版の策定に尽力。
「飯舘村営農再開検討会
議」では議長を務める。

守友 裕一先生

飯舘村営農再開検討会議

一歩ずつ明るい村に戻していこう

以
前
は
有
機
野
菜
が
中
心
で

し
た
が
、研
究
グ
ル
ー
プ
が
切

り
花
と
野
菜
に
分
か
れ
、そ

の
後
20
年
間
ほ
ど
切
り
花
を

作
っ
て
い
ま
し
た
。土
作
り
を

し
て
い
た
お
か
げ
で
、い
い
花

を
作
る
こ
と
が
で
き
て
い
ま
し

た
。震
災
後
は
平
成
24
年
に

村
が
復
興
交
付
金
事
業
で
福

島
市
内
に
整
備
し
た
ハ
ウ
ス

を
借
り
て
花
卉
の
栽
培
・
出

荷
を
再
開
。現
在
は
露
地
野

菜
も
一
部
出
荷
し
て
い
ま
す
。

髙
橋 

日
出
夫
さ
ん

関
根
・
松
塚

民
さ
ん

生
ま
れ
育
っ
た
松
塚
で
ふ
た
た
び

い
い
花
を
作
る
こ
と
に
専
念
し
た
い

こ
れ
ま
で
の
こ
と

m a d a y  l i f e

村の未来へ農業をつなぐ
明日を見つめて
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